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TIEMPO.MX 
LOS SUSPIRANTES 
NICOLÁS CASIMIRO 
 
¿Toño Salas al Morena? 
Habrá que ver hasta dónde son ciertos los rumores, pero es un hecho que al Morena le 
convendría tenerlo en sus filas y en el PAN tal vez lo han descuidado 

 El destacado político del PAN ha sido visto muy cercano en los últimos meses al 
gobernador, Alfredo Ramírez 

Cada vez son más insistentes los rumores en las filas panistas sobre un eventual cambio 
de partido del presidente municipal de Los Reyes, Antonio Salas Valencia. 
El joven, pero experimentado, político del PAN ha sido visto muy cercano en los últimos 
meses al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. 
Además, en los últimos meses ha recibido de manera muy cordial a los enviados del 
mandatario estatal, los dirigentes morenistas Giulianna Bugarini Torres y Juan Pablo Celis 
Silva, cada uno en su momento. 
A varios militantes panistas les ha llamado la atención que, cada vez con más 
frecuencia, Antonio Salas viste camisas de color guinda. 
Pero la gota que derramó el vaso es que el pasado 8 de noviembre, en el marco de su 
cumpleaños, vistió precisamente de ese color. 

Salas Valencia no es cualquier panista; ha ganado 5 elecciones seguidas. Dos veces para 
diputado local, una vez para diputado federal y dos veces para alcalde. 
Sin embargo, no quedó muy conforme con los recientes procesos internos en el PAN, pues 
considera que resultó afectado por el equipo que encabeza el ex dirigente estatal, José 
Manuel Hinojosa Pérez. 
Además, en su segundo periodo como diputado local forjó amistad con Alfredo Ramírez, 
con quien se le ha visto muy cordial y colaborativo en los últimos meses, por decirlo así. 
¿Será de verdad que hay alguna plática sobre cambiarse de partido, o simplemente se trata 
de una relación amistosa e institucional? 
Habrá que ver hasta dónde son ciertos los rumores, pero es un hecho que al Morena le 
convendría tenerlo en sus filas y en el PAN tal vez lo han descuidado. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-tono-salas-al-morena/ 
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TEMAS DE CAFÉ  
 JUAN MANUEL BELMONTE 
 
DANTE DELGADO-CARLOS HERRERA; ¿LAS LICITACIONES?: ¡MÁS BARATAS!; 
ADÁN: SÍ, POR LA MESETA TARASCA; AMLO: CON UN PAR DE TENIS BLANCOS 
A Carlos Herrera Tello se le conoce más por ser empresario de la construcción que político, 
por eso fue que cuando se le designó candidato al gobierno del estado, por la alianza PRI, 
PRD y PAN no generó emoción, más cuando se tomó como una imposición más, del 
entonces gobernador del estado Silvano Aureoles Conejo, ya que el único puesto político 
que había tenido Carlos Herrera, fue ser presidente municipal de Zitácuaro por eso generó 
poca emoción ante el electorado michoacano, por eso fue extraño que primero Carlos haya 
estado, en Guadalajara en la reunión nacional del Movimiento Ciudadano, de Dante 
Delgado y pensamos, algo quiere Carlos Herrera, sí el de la Estación. Esto fue el primer 
acto. 

CARLOS CON DANTE Y LOS RICOS DEL ESTADO 

El segundo acto fue en una de las mansiones más lujosas, de Tres Marías ahí fueron 
convocados por Carlos Herrera, una veintena o un poco más, de los hombres y mujeres 
que se consideran pertenecen, a la franja de las personas más ricas de la entidad, la idea 
aparente era recibir el apoyo, para que el ex candidato al gobierno del estado, por el PRD, 
PRI y PAN, se apoderara del Movimiento Ciudadano en la entidad. 

Aquí tenemos que especular un poco, para tratar de encontrarle la lógica a la reunión, ¿qué 
le habrá asegurado Carlos a Dante?, ¿qué es el responsable de los más de 650 mil votos 
que logró en la contienda electoral anterior?, ¿Qué es el mejor prospecto para la senaduría 
por el MC para el 2024?, o ¿también dinero?, porque para que se haya interesado Dante, 
que sin duda es un viejo lobo de mar, que aparentemente le vieron la cara de asiático, o lo 
chamaquearon. Pero algo falló. 

Esto fue la mañana del pasado 10 de este mes, y por el resultado fallido se trató de ocultar 
la reunión, pero poco a poco se ha estado dando a conocer el resultado, y es que se 
cometieron algunos errores, y es que ratificamos, Carlos Herrera no es político es un 
empresario aparentemente exitoso, solamente invitó pero nunca les explicó el por qué, así 
que primero fue Enrique Ramírez quien hizo uso de la palabra, y le reclamó su actitud de 
mantenerse solo, lo cual solamente le sirve a Morena y ya sus aliados, PT y Verde 
Ecologista. 

Dante Delgado intentó explicar su posición, afirmó que su proyecto va más allá del 2024, 
por eso hasta ahora no ha aceptado, ir en alianza con el PRI, el PAN y el PRD lo cual no 
agradó mucho a los asistentes, y Enrique subrayó que es mensajero del poderoso grupo, 
al cual pertenece Los Hombres de Negocios, fue cuando intervino Roberto Molina quien 
agregó al primer reclamo, que usara al joven alcalde de Monterrey, para sus fines políticos 
Luis Donaldo Colosio Riojas. 

 

 



 

 

Juan Pablo Arriaga fue el tercero en intervenir, y más o menos le dijo lo mismo y agregó, 
que su proyecto personal y de partido, era para después del 2024 cuando si no se hacía 
algo, para detener a la Cuarta Transformación cuando tal vez, ya no hubiera México 
entonces la reunión dio un giro, Dante Delgado se dio cuenta que la situación estaba fría, 
desolada para el objetivo primigenio de la reunión la reunión, y guardó silencio pero días 
después el coordinador del MC en la entidad, en el Picnic naranja Antonio Carreño Sosa, 
demostró su fuera y seguridad. 

TODOS SON BIENVENIDOS, PERO DEBEN FORMARSE 

A pesar de que el domingo hubo varias actividades, el Picnic Naranja fue objeto de una 
buena convocatoria, porque el MC usa recursos novedosos, no las prácticas tradicionales 
que la gente desprecia, ahí Antonio Carreño resaltó el crecimiento que ha tenido el MC, en 
la entidad en los últimos meses, tenía 12 comités municipales ahora cuenta con 65, y confía 
al concluir este año contar hasta con 80 comités municipales. así como con cuatro 
estructuras estatales. 

Agregó Antonio Carreño Sosa que si en verdad, el MC quiere convertirse en el partido en 
una alternativa justa, debe actuar diferente a los partidos tradicionales que la sociedad ha 
rechazado, y en cuanto a las personas que quieran sumarse a este esfuerzo dijo, son 
bienvenidas a trabajar, a aportar lo mejor de cada quien y a formarse, para poder aspirar a 
posiciones políticas, significa que tanto Manuel como Antonio están otra vez sólidos. 

ELIGEN A LA PROPUESTA MÁS BARATA 

Uno de los problemas que tienen las grandes obras viales paralizadas, o inacabadas es la 
vieja práctica de que en todas las licitaciones, se elija a la propuesta más barata y 
generalmente, siempre suben los precios y la obra termina siendo cara, y muchas veces 
con graves retrasos, como los que tenemos en las obras viales en Morelia, desde Siervo 
de la Nación, la salida a Salamanca y a Tres Marías, por lo que ya no deben ganar las 
licitaciones quienes ofrezcan menor precio, sino el mejor trabajo. 

¿ADÁN DE CAMPAÑA EN LA MESETA TARASCA? 

Raro, muy raro que el titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López se 
encuentra de gira preelectoral, en la Meseta Tarasca y en la Cañada de los Once Pueblos, 
si usted no las conoce son dos de las regiones, más bellas de la entidad mucha agua, 
árboles, floresta, comida y frutas y como en cualquier campaña, los interesados se fueron 
a comer al mercado Morelos, de Paracho donde con Alfredo Ramírez y Leonel Godoy, y 
Torres Piña almorzaron carnitas y birria, sí como en cualquier campaña política en 
Michoacán. 

 

 

 



 

AMLO TENÍA UN PAR DE TENIS BLANCOS 

Como se lo prometimos continuaremos con la adolescencia, del presidente de México 
contada por sus amigos de la infancia: Fueron siete hermanos seis niños y una niña, su 
padre nunca fueron ricos, más bien eran pobres al grado que Andrés Manuel solamente 
tenía un par de tenis blancos, así Andrés Manuel vivió más o menos feliz su infancia, y a 
principios de su adolescencia su familia dejó Macuspana, para irse a vivir a Villahermosa. 

LA TIENDA NOVEDADES Y EL ACCIDENTE FAMILIAR 

Ya en Villahermosa su padre abrió un negocio, llamado “Novedades Andrés” en donde se 
presentaría una tragedia, que marcó para siempre al hoy presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador quien aún se llamaba Manuel Andrés, ahí en el negocio se presentó 
un hecho en el cual, perdió la vida el hermano de Andrés Manuel, en el verano de 1969 el 
cual se llamaba, José Ramón López Obrador. Andrés Manuel entonces tenía 16 años. 
Continuaremos en el próximo comentario. 

HOY MARCHA ESTATAL DE LA CNTE 

Hoy Morelia vivirá uno de esos días para olvidar, ya que la CNTE dio a conocer que realizará 
una marcha masiva estatal, para presionar al gobierno estatal a liberar, a los que llama 
presos políticos y por la solución, a todos sus problemas planteados, se concentrarán en la 
Casa Michoacán, a las diez de la mañana así que deberá estar usted pendiente. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-933/ 
 
QUADRATIN 
SEGURIDAD Y DEFENSA  
CARLOS RAMÍREZ 
 
México-EU Relación sado-masoquista En asuntos cotidianos suele resumirse la relación 
sado-masoquista de manera muy sencilla y explicativa: el masoquista le pide a la pareja 
que lo golpee y el sádico contesta que no. De esta manera se puede ilustrar la relación 
histórica, ya bicentenaria, entre México y Estados Unidos, el primero con una 
independencia posterior a la americana y el segundo con una revolución a finales del siglo 
XVII, pero los dos con una frontera común de más de 3,000 km que nunca ha podido 
gestionarse y que ha quedado simplemente en una tierra de nadie, aunque en los últimos 
tiempos el control de esa franja binacional territorial ha estado en manos del crimen 
organizado y de las agencias y funcionarios de ambos países que operan en diferentes 
grados de corrupción. México sea atrincherado en lo que el politólogo experto en relaciones 
bilaterales Lorenzo Meyer ha formalizado como “nacionalismo defensivo”, es decir, el 
ejercicio de decisiones en función de intereses nacionales, pero sin estrategias ni tácticas 
y sin una definición de seguridad nacional; los intereses nacionales de México se enarbolan 
no por cuestiones de convicción, sino solo como una forma de construir escudos políticos 
frente al expansionismo absorbente del gigante estadounidense. 
 
 
 
 
 

https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-933/


 
 Estados Unidos, a su vez, no ha podido construir una lógica de intereses nacionales que 
parta del entendimiento de México como nación independiente en lo soberano, pero 
dependiente en todo lo demás. A lo largo de la época posrevolucionaria del siglo XX, 
Washington se negó a entender la lógica nacionalista de México y prefirió entenderse con 
el PRI, dándole a este partido todo el apoyo para que representara cuando menos los 
intereses de convivencia bilateral. Este arreglo –que no pacto de convivencia— funcionó en 
tanto que Estados Unidos operaba como representante del capitalismo con el cual estaban 
identificados todos los países al sur del río Bravo y cuando Washington estaba más 
preocupado por la estabilidad europea, la coexistencia con la entonces Unión Soviética y 
China y por la disputa por el petróleo árabe. A lo largo del último cuarto del siglo XX, Estados 
Unidos decidió hacer un esfuerzo por absorber de manera más profunda a México, pero se 
encontró con sentimientos nacionalistas más locales que antiestadounidenses y el recuerdo 
perenne del conflicto histórico de 1847 cuando Estados Unidos invadió México y le quitó la 
mitad de su territorio. Después del intento frustrado de Reagan de absorber a México, los 
presidentes de Estados Unidos concluyeron por fin que era preferible un entendimiento con 
México y entonces abrieron la puerta del Tratado de Comercio Libre para una subordinación 
vía la absorción de la precaria economía mexicana, pero numerosa en mercado de 
consumo y desde luego con salarios precarios que abarataban el costo de la producción. 
Bien que mal, el entendimiento entre los dos países funcionó con el Tratado suscrito por el 
presidente Carlos Salinas de Gortari, inclusive pagando su cuota de sometimiento de la 
soberanía geopolítica de México a los intereses imperiales estadounidenses, aunque 
coincidiendo una circunstancia del fin del bloque soviético y la amenaza marxista controlada 
en Cuba por un acuerdo vigente de la crisis de los misiles de 1962 por medio del cual 
Estados Unidos se comprometió a no invadir Cuba ni apoyar a ningún otro país que quisiera 
hacerlo. Este entendimiento de circunstancias se rompió en 2016 con la decisión del 
candidato republicano Donald Trump de posicionar la agenda mexicana en materia de 
frontera, narcotráfico, seguridad nacional y migración como el tema de su campaña y por lo 
tanto como la principal agenda de gobierno después de su victoria. Pero en el fondo, Trump 
nunca tuvo un planteamiento integral de nuevas relaciones con México y solo buscó la 
subordinación adicional mexicana a los nuevos intereses de recomposición del capitalismo 
estadounidense, aunque a costa de sobresaltar por el grado de discurso agresivo las 
precarias relaciones entre las dos naciones. El presidente Biden quedó atrapado entre su 
deseo de no confrontar a México para no generar condiciones de crisis económica que se 
tradujera el mayor migración mexicana ilegal hacia Estados Unidos y la necesidad de 
intentar cuando menos posicionar la agenda de los temas de migración y narcotráfico, este 
último en grado ya de emergencia nacional por incremento en el consumo de drogas 
sintéticas provenientes de México, sobre todo el fentanilo, que el año pasado produjo más 
de 120,000 muertos por sobredosis. De manera no tan sorpresiva, el expresidente Trump 
volvió a pasar a la ofensiva: justo el día de las elecciones pasadas en EU y en el escenario 
de iniciar su posicionamiento como candidato presidencial republicano para las elecciones 
del 2024, Trump revivió su viejo discurso agresivo contra México y anunció que sellaría la 
frontera si ganaba las elecciones, una variante no muy radical del discurso de campaña de 
2016 que le ganó muchos votos en las comunidades americanas preocupadas por los flujos 
ilegales de mexicanos y sudamericanos.  
 
 
 
 
 
 



Al margen de estos escarceos frecuentes casi cada dos años –en las elecciones 
presidenciales y en las de medio término en EU–, México sigue sin definir una estrategia 
de seguridad nacional para una convivencia que tuviera cuando menos iniciativas 
mexicanas, y al final de cuentas, propuestas como el Diálogo de Alto Nivel en seguridad o 
el Entendimiento Bicentenario en realidad responden a los intereses de Estados Unidos y 
no de los mexicanos. El primer saldo que interesa a México sobre el resultado de las 
elecciones legislativas y estatales en Estados Unidos el pasado martes 8 de noviembre es 
el que se refiere a que México volverá a ser un punto importante en la definición de la 
campaña presidencial estadounidense de 2024 y de muchas maneras se convertirá también 
en un tema fundamental de la sucesión presidencial mexicana en el mismo año de 2024. 
Pero en lugar de relaciones estratégicas de seguridad nacional, México y Estados Unidos 
seguirán moviéndose en la lógica de la relación sado-masoquista. 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/seguridad-y-defensa-33/ 
 
 
LA IMPORTANCIA DE LA TOLERANCIA  
GERARDO A. HERRERA PÉREZ 
 
 El concepto de tolerancia prácticamente se extiende y aplica a todos los planos de la vida 
social: la sexualidad, política e ideología, religión, la etnia, las costumbres, la cultura, entre 
otros; todos estos ámbitos son susceptibles de ser tolerados por toda persona, toda vez 
que ella es la base del respeto, así como de la convivencia social. En la construcción del 
diálogo para la Paz, es fundamental transitar por la vía de la horizontalidad, de la alteridad, 
la intersubjetivación, la tolerancia y el respeto. En estos años de trabajo con diferentes 
estructuras jerárquicas sociales, escucho que muchas personas prefieren reaccionar al 
concepto de respeto antes que al concepto de tolerancia; algunas personas les he 
preguntado por qué y me han dicho qué es un concepto fuerte de aceptar diferencias, de 
otorgar dádivas, es decir,  con un sentido de desprecio, otros más me han comentado qué 
nos les gusta la palabra, que es mejor respetar, finalmente, es el sentido, el respetar al otro. 
Pese a ello, la tolerancia permite la libertad de ideas, externar y compartir puntos de vista 
diversos y posiciones políticas distintas, incluso las creencias y las formas de ver el mundo; 
pero también hay que expresarlo, la tolerancia, permite evitar la exclusión, la discriminación 
y la xenofobia fundadas en el racismo. Muchos son los escritos normativos, incluso el diseño 
de política pública que apelan al sentido conceptual de la tolerancia y definen su 
observancia. En este sentido los organismos internacionales como la ONU y también la 
UNESCO difunden y hacen público la importancia de la tolerancia; los organismos expresan 
que la tolerancia no es una dádiva, sino el reconocimiento de la diferencia y aceptación de 
los mismos derechos entre la mismidad y la otredad. En 1995, en su propuesta de 
establecimiento del año para la tolerancia, la UNESCO suscribió lo siguiente: “La tolerancia 
es el reconocimiento y la aceptación de las diferencias entre personas. Es aprender a 
escuchar a los demás, a comunicarse con ellos y entenderlos. Es el reconocimiento de la 
diversidad cultural. Es estar abierto a otras formas de pensar y a otras concepciones, 
apertura derivada del interés y de la curiosidad, así como el negarse a rechazar lo 
desconocido. Es el reconocimiento de que ninguna cultura, nación o religión tiene el 
monopolio del conocimiento o de la verdad.  
 
 
 
 
 
 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/seguridad-y-defensa-33/


Es una forma de libertad: estar libres de prejuicios, libres de dogmas. La persona tolerante 
es dueña de sus opiniones y de su conducta. Es una actitud positiva hacia los demás, 
exenta de todo aire de superioridad” (Convención de la Tolerancia:1995). Escribía hace ya 
un par de años, que existen otras maneras de expresar conceptualmente la tolerancia, es 
decir no solo los lineamientos de la UNESCO, también es considerada como una actitud, 
como un modo de vida. En este tenor, Kofi Annan planteó, en el año del cincuentenario de 
la Declaración Universal de los Derechos Humanos, que: La tolerancia, base de la sociedad 
civil y de la paz, nos permite ver en la diversidad de culturas no un obstáculo para el respeto 
de los derechos humanos o, lo que es peor, una justificación para las violaciones que de 
ellos se comenten, sino una fuente de riqueza en la que todos debemos beber. Aunque es 
importante la tolerancia, es decir, reconocer las diferencias y aceptar la igualdad entre una 
y otra personas para respetar el cómo es la persona en su esencia, esto no es fácil, se 
requiere de comprender que la diversidad social, cultural y sexual es riqueza y sobre todo 
comprender que todos somos iguales antes la ley, las oportunidades y los resultados. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-importancia-de-la-tolerancia/ 
 
AHUIZOTE 
COORDENADAS POLÍTICAS 
FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ 
 
LA REFORMA ELECTORAL NO PASARÁ  

La reforma electoral, no pasará porque Morena y sus aliados no tienen mayoría calificada 
–dos terceras partes del Congreso- para aprobar una reforma constitucional y ante ese 
escenario el presidente Andrés Manuel López Obrador ya tiene el plan B. 

Según el presidente López Obrador en su con ferencia mañanera anunció que analiza 
enviar una reforma a la Ley Electoral -sin violar la Constitución- para que se elijan a 
consejeros del INE y magistrados del Tribunal Electoral y para que no haya diputados 
plurinominales. 

Sin embargo, Javier Martín Reyes, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas 
de la UNAM, el ex presidente del extinto Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde 
y expertos en derecho constitucional, expusieron que el Plan B de López Obrador es 
inconstitucional. 

El artículo 41, inciso V apartado A, señala que el consejero presidente y los consejeros 
electorales serán electos por el voto de las dos terceras partes de los miembros presentes 
de la Cámara de Diputados, así que no pueden ser electos por el voto popular. 

En ese orden de ideas el artículo 91, inciso X, señala que los magistrados electorales que 
integren las salas Superior y regionales serán elegidos por el voto de las dos terceras partes 
de los miembros presentes de la Cámara de Senadores a propuesta de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación. 
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Por otro lado nos parece que el lo único que quiere el presiden te Andrés Manuel López 
Obrador es propaganda política, porque su popularidad va a la baja y la verdad con un solo 
recurso de inconstitucionalidad que se presente ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación se pueden tirar las reformas electorales. 

Finalmente con esta postura el presidente Andrés Manuel López Obrador busca crear un 
conflicto político en México y polarizar más la situación y argumenta que él quiere cambiar 
al sistema electoral para que no haya fraudes y que los conservadores lo quieren impedir. 

http://www.ahuizote.com/2022/12/04/la-reforma-electoral-no-pasara-columna-
coordenadas-politicas/ 
 
BAJO LA LUPA 
ARMANDO SAAVEDRA 
 
INICIA FREDY ATAQUE A LA ASM 
 
La semana que está corriendo, se está convirtiendo en una semana de mucha actividad 
política para el gobernador del estado FREDY RAMÍREZ BEDOLLA, actividad que 
combinada con habilidad política, puede traducirse en beneficios contantes y sonantes para 
nuestro estado, de ahí que los michoacanos habremos de ser testigos de las habilidades 
de nuestro gobernador. 
 

De entrada, la visita este martes del secretario de gobernación ADÁN AUGUSTO LÓPEZ 
HERNÁNDEZ, quien vino a Michoacán a saldar compromisos que hizo con algunas 
comunidades de los pueblos originarios hace algunas semanas, empero, solo ilusiones 
dejó, por que llegó sin nada en los bolsillos, FREDY tuvo que salir al quite ofreciendo 
recursos del FORTAPAZ para las comunidades con autogobierno, porque la “corcholata” 
nada trajo. 
Sin definir si es este miércoles o jueves, pero la secretaria de seguridad pública federal 
ROSA ISELA RODRIGUEZ acompañada de la titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública CLARA LUZ FLORES, encabezarán junto con el gobernador 
del estado FREDY RAMÍREZ BEDOLLA una entrega más de recursos, material y 
equipamiento del FORTAPAZ a diversos municipios del estado. 
Lo cierto es que vendrán solo a tomarse la foto con FREDY y algunos presidentes 
municipales, pues la bolsa del FORTAPAZ de este año, ya está más que definida y no 
cambiará con la presencia de estas funcionarias federales, simplemente se trata de 
capitalizar políticamente la entrega de estos recursos y es que, para cacarear sus actos de 
gobierno, los morenos son especialistas en la comunicación política. 
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Pero el platillo grande y muy especial será este fin de semana, pues vendrá a Michoacán 
el señor presidente de la república ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, quien arribará 
a Michoacán al medio día del viernes 18 de noviembre al municipio de Pajacuarán y 
terminará su gira el sábado 19 al medio día en el municipio de Aporo, sin que esté definido 
en que ciudad del estado pernoctará el jefe de las instituciones nacionales. 
Ninguna novedad tendrá esta gira presidencial del fin de semana, pues el gobernador del 
estado aprovechará para insistir con el presidente LÓPEZ OBRADOR en que destine 
recursos extraordinarios para los grandes proyectos de infraestructura del estado, como la 
ampliación de la carretera a Lázaro Cárdenas, el libramiento ferroviario de Morelia, otros 
desarrollos carreteros, el traslado de las oficinas del IMSS y la choteada federalización de 
la nómina. A ver qué sacamos… 
INTEGRADA LA COMISIÓN DE RECTORÍA DE LA UM. 
Con la integración formal y legal de la “Comisión de Rectoría”, dio inicio el proceso interno 
de designación del rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, pues 
quien resulte designado, deberá de rendir la protesta de ley y tomar posesión del cargo el 
próximo 8 de enero de 2023, de decir, dentro de 52 días, de ahí que el ambiente 
universitario ande calientito a pesar de que estamos por terminar el otoño e iniciar el 
invierno. 
La citada “Comisión de Rectoría” quedó integrada de la manera siguiente: Presidente: DR. 
FERNANDO JUÁREZ ARANDA, integrantes MC SALVADOR GALVÁN INFANTE, ING. 
LEONEL MUÑOZ MUÑOZ, DR. JAIME HERNÁNDEZ DÍAZ, DR. CUAUHTEMOC OLMEDO 
ORTIZ; LIC. JORGE MENDOZA ÁLVAREZ profesor decano; DR. EVARISTO GALEANA 
FIGUEROA, director más antiguo del Consejo Universitario y KARLA ALEJANDRA 
CONTRERAS ÁLVAREZ alumna consejera universitaria de más alto promedio. 
Aunque usted no lo crea, pero cuando menos hay 15 universitarios que han levantado la 
mano, indicando tener aspiraciones a lograr la nominación, empero, los hay que ni una 
mínima posibilidad tienen, otros que traen bagaje político y académico, pero con 
poquísimas posibilidades y otros que pueden decir que la traen en la bolsa. 
Los aspirantes que se mencionan o han levantado la mano son: YARABI ÁVILA 
GONZÁLEZ, SALVADOR GARCÍA ESPINOZA, IRERI ZUAZO ORTUÑA, SILVIA 
HERNÁNDEZ CAPI, ALEJANDRA OCHOA ZARAGOZA, JUAN ANTONIO MAGAÑA DE 
LA MORA, GUILLERMO SALAS RAZO, TANIA HAIDEÉ TORRES CHÁVEZ, CARLOS 
ALBERTO LEÓN, HORACIO DÍAZ MORA Y MIGUEL LÓPEZ MIRANDA, aunque me dicen 
que hay por lo menos otros 4 o 5 aspirantes más. 
Sí usted que me esta leyendo es universitario, sabe muy bien que MIGUEL LÓPEZ 
MIRANDA está inhabilitado por muchos años, así que la sola mención de su nombre es una 
broma, de HORACIO DÍAZ MORA, hay que decir que es un jubilado lo que se torna en 
impedimento y así, hay otros que parece broma la aspiración, solo hay que apuntar que 
mientras la UM no tenga independencia económica, al rector lo designará el gobernador en 
turno. 

 

 

 

 



 
INICIA FREDY ATAQUE A LA ASM. 
En mi última entrega, señalé a ustedes del como FREDY logró que “alguien” le operara 
políticamente para asumir el control total del congreso del estado y cuales fueron las 
circunstancias en que se logró dicho control. Pues bien, ahora ha iniciado toda una 
operación política para conquistar la Auditoria Superior de Michoacán, bajo el argumento 
de que su titular es considerado el “auditor carnal”. 
En esa tesitura, FREDY ha vuelto a usar al famosísimo diputado moches ERNESTO 
NÚÑEZ AGUILAR, para que éste propusiera al interior de la Junta de Coordinación Política, 
despojar a la Auditoría Superior de Michoacán de la autonomía financiera que la 
constitución le otorgó en la reforma constitucional realizada por el propio congreso el 
pasado 13 de noviembre del 2015. 
Resulta que, el Comité de Administración del congreso que integran los diputados MÓNICA 
ESTELA VALDEZ PULIDO, Presidenta; integrantes JUAN CARLOS BARRAGÁN VÉLEZ, 
SAMANTA FLORES ADAME, ANA BELINDA HURTADO MARÍN, MARGARITA LÓPEZ 
PÉREZ Y ANDREA VILLANUEVA CANO, presentó ante la Junta de Coordinación Política 
el proyecto de presupuesto para el congreso para el ejercicio fiscal 2023. 
Al discutirse al interior de la Junta de Coordinación Política dicho presupuesto, se aprobó 
presentar a consideración del pleno para su eventual aprobación, un proyecto de 
presupuesto de 1 Mil, 187 millones, 760 mil, 229 Pesos 00/100 M.N., en la inteligencia de 
que dicho presupuesto se ejercerá a través de la Unidad Programática Presupuestaria 001, 
quedando sin efecto la Unidad Programática Presupuestaria A01 que corresponde a la 
Auditoría Superior de Michoacán, en virtud de ser esta un órgano técnico del congreso. 
ILEGAL DESPOJO A LA ASM DE SU AUTONOMIA. 
Así es, a pesar de que la creación de la Unidad Programática Presupuestaria A01 tiene su 
origen en lo que dispone la constitución política del estado de Michoacán en su artículo 133, 
la simple propuesta del diputado moches NÚÑEZ AGUILAR y la manera sospechosa en 
que salvo algunos de los integrantes de la JUCOPO, se aprobó el ilegal despojo de la 
autonomía presupuestal a la ASM, bajo el argumento de que fue una orden de FREDY y 
como ahora todos le obedecen… así fue. 
No es extraño lo que sucede al interior del congreso del estado, pues su proclividad a 
violentar la ley ha sido una constante y esta vez no es la excepción, pues en primer lugar 
hay que considerar un grave retroceso el despojar a la Auditoría Superior de Michoacán de 
su autonomía, sobre todo si recordamos que la de Michoacán, fue el último órgano técnico 
de fiscalización del país en lograr su autonomía. 
Por otro lado, la supina ignorancia de algunos legisladores que ostentan en su currícula 
profesional, tener el título de abogado, como el propio FREDY y el diputado moches, pues 
para despojar a la ASM de su autonomía financiera, se debe de hacer mediante una reforma 
constitucional aprobada por las dos terceras partes de los diputados presentes en la sesión 
en que se desahogue el punto y solo lo están haciendo mediante un “acuerdo”. 
“COFRADÍA” DE LA COMUNIDAD LGBTTTIQ+ DA IMPUNIDAD. 
No estoy muy seguro de que los integrantes de la comunidad LGBTTTIQ+ estén muy de 
acuerdo en que algunos de sus miembros se escuden en esa condición para obtener 
impunidad ante la posible responsabilidad en la comisión de actos que la ley considera 
como delitos y los castiga con penas privativas de la libertad. 

 

 



 
Y es que, es muy conocido que al interior de esa comunidad en Michoacán, hay una 
cofradía integrada por personajes que se desenvuelven dentro de las esferas del poder 
público, algunos de ellos hasta ejercen poder público en encargos de relevante importancia, 
sin embargo, utilizan esa cofradía para abusar del poder, cometer conductas ilícitas y gozar 
de total impunidad. 
Dos casos de destacados integrantes de esa cofradía están en el ojo del huracán, pues uno 
de ellos, siendo parte del gabinete legal de la administración pública estatal, está siendo 
acusado de delitos graves en perjuicio de menores de edad, pero su cercanía con el 
gobernador del estado FREDY RAMÍREZ le ha permitido enfrentar tales acusaciones desde 
el poder público, incluso, protegido y sin ser separado del cargo público. 
Otro elemento de dicha cofradía, es el actual titular de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, quien a pesar de las graves acusaciones de que ha sido objeto, de ser un 
violador de los derechos humanos que debiera de defender, es protegido por dicha cofradía 
la que incluso ha extendido sus brazos al interior del congreso estatal, de manera que 
apenas se hace merecedor de un “exhorto” a conducirse con probidad. 
En este último caso, ya hay quien le está promoviendo la instauración de sendos juicios 
políticos, los que de resultar procedentes, podrían desembocar en una eventual destitución, 
sin embargo, las complicidades son tan evidentes en el cuerpo legislativo, que los visos de 
impunidad están en la puerta. 

http://www.ahuizote.com/2022/12/03/inicia-fredy-ataque-a-la-asm-columna-politica-
bajo-la-lupa/ 
 
 
LA COLUMNA 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
MEMO SE MORDIÓ LA LENGUA  
Vaya cinismo el del presidente del CDE del PRI, Memo Valencia Reyes, pues festejó la 
salida del diputado Marco Polo Aguirre Chávez de las filas del priistas y lo consideró traidor 
e ingrato, que pronto olvidó que quien traicionó primero al tricolor fue precisamente él en el 
2018 cuando contendió por una diputación por el Partido Verde. 
 

Y todavía dijo que Aguirre Chávez será impuesto por el PVEM cómo candidato a la alcaldía 
de Morelia, cuando él, precisamente fue producto de una imposición hecha por el nefasto 
Alejandro Moreno Cárdenas. 
Ahora resulta que Valencia Reyes es un santo inmaculado que no rompe un plato, cuando 
toda la vajilla la tiene rota, cómo rota tiene la unidad priista por las imposiciones en los 
comités directivos municipales. 
Señor presidente, usted no tiene calidad moral para hablar de traidores y convicciones 
porque se muerde la lengua. 
Y que bueno que diga que si actualmente existen personajes traidores, parásitos y vividores 
dentro de las filas del tricolor están a tiempo de abandonar al PRI, porque le van a tomar la 
palabra. ¿usted habla de convicción señor presidente? Los priistas siempre le van a 
recordar su traición porque tienen memoria. 

 

 

http://www.ahuizote.com/2022/12/03/inicia-fredy-ataque-a-la-asm-columna-politica-bajo-la-lupa/
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ESTRECHAN LAZOS UNAM Y LA CEDH…….La Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos y la Universidad Autónoma de México, estrecharon lazos para la cooperación 
técnica, en el ámbito de sus respectivas competencias, para reforzar las capacidades 
individuales y organizativas de las personas servidoras públicas, con el apoyo de 
especialistas de ambas instituciones, y de esta manera fortalecer y promover el desarrollo 
de la cultura jurídica; y, de respeto a los derechos humanos. 
A través de este compromiso ambas instituciones trabajarán en un esfuerzo conjunto en 
actividades que fortalezcan la investigación, docencia, capacitación y actualización de las 
personas servidoras públicas de ambas instancias, para forjar servicios de calidad y calidez. 

Para el cumplimiento de este Convenio se realizarán, de manera conjunta, proyectos de 
investigación, estudios jurídicos y/o interdisciplinarios, Congresos, Conferencias, 
Coloquios, Foros, Simposios, Talleres y Diplomados. 

http://www.ahuizote.com/2022/12/04/memo-se-mordio-la-lengua-la-columna/ 
 
 
PORTAL HIDALGO 
RUEDA DE MOLINO 
JORGE HIDALGO LUGO 
 
MILLONES DE MEXICANOS PEGAN AL EGO DEL AUTÓCRATA Y ANUNCIAN EL 
DESPERTAR DEL PUEBLO “BUENO Y SABIO” 
No podía esperarse más que una reacción furiosa, una rabieta de pronóstico reservado y 
ese derrame de líquido biliar que incontenible, salpicó a los asistentes en la mañanera del 
lunes, luego de la marcha dominical donde la sociedad civil organizada sin pastores ni 
figuras predominantes, salió a manifestar su valiente y público rechazo a la destrucción del 
país que comete Andrés Manuel López Obrador y su enfermizo abuso del poder. 

Su incontinencia verbal, esa carencia de conectar el cerebro con la lengua, provocó que 
surgiera desde lo más hondo de su visceralidad el insulto para tratar de mitigar el efecto 
mediático que lo cimbró y tiene contra la pared, pese a los miles de millones de pesos 
desperdiciados en sostener una clientela electoral inanimada y servil, a cambio de la dádiva 
que se presume, compra conciencias y pone su voluntad a los pies del tirano. 

Incapaz como ha sido siempre de argumentar con ideas y ejemplos comprobables que él 
es el dueño de la razón absoluta, el patético energúmeno intentó minimiza la marcha 
multitudinaria para defender al INE con el disparate de ser producto de un “striptease 
político”. 

Sin salirse del estilo pendenciero y bravucón, el falso redentor no sólo intentó restar 
importancia a la multitudinaria manifestación contra una propuesta de reforma y repitió 
hasta la saciedad que se trató de una protesta “racista” y “clasista”. 

 

 

http://www.ahuizote.com/2022/12/04/memo-se-mordio-la-lengua-la-columna/


Como si se tratara del redil de ovejas que se sienten obligados a recibir regaños e insultos 
sin replicar, el responsable del desastre que hoy vive México, usó el paredón mañanero 
para fustigar a los que en cambio, hicieron uso de un derecho que parecía adormecido y a 
punto de extinción: la libre manifestación. 

“Lo del INE fue una excusa, una bandera, pero en el fondo los que se manifestaron ayer lo 
hicieron en contra de la transformación que se está llevando a cabo en el país, lo hicieron 
a favor de los privilegios que ellos tenían antes del gobierno que represento”, sentenció 
autoritario. 

Y en su denuesto, encontró la respuesta que puede ser el resorte motivador para que esas 
decenas de miles de personas que marcharon el domingo en 63 ciudades, de 4 países, con 
total civilidad y apego a ley, sin acarreados, sin pintas ni daños a monumentos o inmuebles, 
respetando a terceros, a fachadas, a vidrieras de establecimientos comerciales, ausente el 
saqueo a comercios, como tampoco convocatorias para acudir a ver al grupo musical de 
arrastre arrollador, a manera de anzuelo para ensanchar la convocatoria. Todo esto le pasó 
de noche. 

Porque a falta de líderes visibles, de personajes públicos centrales, el despertar del México 
aletargado y adormecido que se pretendió prolongar hasta después de los comicios del 
2024, salió del sopor y lo mismo familias enteras, mujeres, hombres, jóvenes, grupos de la 
diversidad sexual, religiosos, miembros de la tercera edad, con discapacidades motoras, 
pero con un común denominador: amor y defensa de un país que ya se dieron cuenta va al 
colapso por la tiranía que se esconde en el populista Morena y su dueño. 

Por eso defendieron de manera pacífica a su país, alzaron la voz para no permitir que el 
futuro de sus hijos, nietos, próximas generaciones, sea una porquería como hoy son Cuba 
o Venezuela y por eso no les importo tampoco pagar sus traslados, el costo de cartulinas, 
banderas y pedazos de tela donde plasmaron consignas contra el gobierno represor, 
antidemocrático y soberbio, que sólo atinó a entender que esos millones de mexicanos 
formaron parte de un “striptease político” de sus oponentes. 

La herida al ego del autócrata lo mostró en su real y patética dimensión, al acusar a esos 
miles y miles de mexicanos como cómplices de quienes están a favor de la corrupción, 
porque “lo hicieron a favor del racismo, a favor del clasismo, de la discriminación, ese es el 
fondo”, lanzaría en su enésima tarascada. 

Peor para su intento de mostrarse despreocupado o incómodo, porque los 100 mil que él 
mismo invocara como reto para entonces sí irse a “la Chingada”- como bautizó a su retiro 
en Palenque, Chiapas-, cuando alardeó que los asistentes que se multiplicaron más de 10 
veces a la cifra por él impuesta, no fueron tantos como los que inteligencia militar y 
especialistas en medición hicieron, superando la cifra del millón de asistentes. 

 



“No participó mucha gente”, se burló sin la convicción de días atrás y dio paso a la 
cuestionada cifra que le pasaron sus asesores habrían llegado a esa marcha, nada más en 
la capital del país: “50 mil ó 60 mil los participantes en la marcha”, alardeó. 

Ridículo y falsario como las propias autoridades de la Ciudad de México con Martí Batres a 
la cabeza, que salieron a las redes sociales para difundir que la asistencia había sido de 
entre 10 mil y 12 mil personas. 

De esta manera, el clasista que vive en Palacio Nacional y tiene a sus hijos viviendo con 
lujos principescos en el extranjero, no entendió el mensaje y en cambio se mantuvo firme 
en la estrategia de atacar, acosar, ser ese irredento agresor que coloca epítetos como: fifí, 
conservador, neoliberal, corrupto, sin mostrar nunca pruebas y menos haber llevado a juicio 
a nadie por sus florituras discursivas, cada vez menos creíbles hasta por los que se sienten 
obligados al recibir las limosnas populistas que les prodiga. 

Pero al margen de si fueron menos o más quienes enseñaron a políticos y partidos 
entreguistas, traidores y promiscuos, es que la sociedad civil dio una realidad medible y que 
es objeto de la satanización de este presidencialismo imperial. 

No está México entregado al proyecto tiránico que persigue López Obrador y sus abyectos 
legisladores, gobernadores y serviles adláteres. 

Hay muchos más pensantes y sensibles dispuestos a hacer valer sus derechos por la vía 
pacífica y democrática como se mostró en la marcha dominical. 

Falta ahora que lo entiendan los que tienen tentaciones de seguir traicionando al pueblo, 
éste sí bueno y sabio que se manifestó en multitudes, porque de lo contrario serán 
rebasados y sus restos que no descansarán en paz, estarán sin duda destinados a ser 
manjar para gusanos en el basurero de la historia. 

Por esa demostración y el parteaguas que provocaron con su vigorosa y gallarda actitud, a 
todos los manifestantes, un enorme abrazo, un reconocimiento sincero y felicitación a 
granel, porque hoy como nunca se demuestra que no todo está perdido y en el 2024 nos 
volveremos a mostrar con igual o mayor determinación y entusiasmo, porque México lo 
vale, lo necesita, lo merece. 

Vale… 

https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-84/ 
 
 
 
 
 
 
RESPUESTA 

https://portalhidalgo.com/rueda-de-molino-84/


TRABALENGUAS 
RICARDO SALDAÑA 

EL PLAN B 
Si algo hay que reconocerle al presidente Andrés Manuel López Obrador, es su tenacidad 
por salirse siempre con la suya, sin importarle las consecuencias que puede ocasionar su 
imposición con tal de imponer su voluntad. 
Y es que, tras la multitudinaria marcha en defensa del INE, el presidente tuvo que reconocer 
que su propuesta de reforma no pasará al no contar con la mayoría calificada –dos terceras 
partes del Congreso- para aprobar una reforma constitucional, y ante ello, pues ya tiene un 
Plan B para sacar su reforma a como dé lugar. 
La estrategia presidencial consiste en que Morena y sus aliados buscarán reformas legales 
donde sí cuentan mayoría simple para hacer cambios al sistema electoral. 
En su conferencia mañanera de este martes en Palacio Nacional, el tabasqueño insistió en 
que enviará una reforma a la Ley Electoral para que se elijan a consejeros del INE y 
magistrados del Tribunal Electoral, además que no haya diputados plurinominales. 
Javier Martín Reyes, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y 
expertos en derecho constitucional, expuso que EL Plan B de López Obrador es 
inconstitucional. “La Constitución dice claramente que: La Cámara de Diputados tiene 500 
integrantes. La designación de consejerías del INE y magistraturas del TEPJF NO es por 
voto popular”, expuso en sus redes sociales. 
También el senador de Morena Ricardo Monreal advirtió que no es posible modificar la 
composición del Consejo General del INE o de las cámaras del Congreso, ni que se elija a 
los consejeros y magistrados electorales mediante voto popular a través de una reforma a 
leyes secundarias, como pretende el presidente Andrés Manuel Lopez Obrador en un "plan 
B", ante el rechazo de la oposición a la reforma electoral propuesta. 
La cerrazón de López Obrador revela su carácter autoritario, de su ausencia total por 
respetar otras opiniones y de conseguir su cometido aunque haya que pisar a la misma 
Constitución. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/65-ricardo-saldana-
s/138424-el-plan-b-16112022.html 
 
 
OPINIÓN. “Pobres padres de los normalistas, puras fichitas tienen”. Por Simón 
 
Qué sentirán los padres de los normalistas michoacanos, cuando con toda ilusión los 
mandan a estudiar, y los ingratos se van a graduar de delincuentes. 
 
*Simón. Es un gato rescatado de las garras del abandono. Hoy se siente empoderado. 
Obtiene cultura general en cada viaje por diversas azoteas, donde las discusiones son 
muy maulladoras. Admirador de “El Gato Culto”, gusta de la canción: “Cucho está 
cantando ya, Cucho ya cantando está y viene a dar su amor”. Desde su gatuna y 
enriquecedora visión compartirá su parecer. 
https://lapaginanoticias.com.mx/opinion-pobres-padres-de-los-normalistas-puras-fichitas-
tienen-por-simon/ 
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